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Defensoria Pública de Ponte Nova inaugura 
novas instalações em cerimônia prestigiada
 Desde sua criação, em 
1985, as acomodações da sede 
da Defensoria Pública não 
eram tão amplas. A cerimônia 
para a entrega da nova sede, 
que fica na Avenida Aballa Fe-
lício, nº 80, no mesmo prédio 
onde funciona o UAI, no Cen-
tro Histórico, aconteceu na 
manhã de ontem, 27 de junho.
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Ponte-novense Matheus Costa é 
campeão brasileiro de taekwondo
 O atleta ponte-novense de 
taekwondo Matheus Costa, do Team 
Montessori Taekwondo, brilhou mais 
uma vez em sua categoria: faixa preta 
juvenil, de 15 a 17 anos, até 68 quilos e 
trouxe a medalha de ouro.
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Polícia Civil encerra inquérito 
que investigou o assassinato 

brutal da ciclista Lavínia Scarlet
 A Polícia Civil encerrou o Inquérito Policial, que 
investigou o assassinato brutal da atleta, Lavínia Scarlet 
Torres Oliveira, 25 anos, residente no Córrego Cascata, 
em Matipó. Ela foi estuprada e assassinada por asfixia, 
mas seu assassino já está preso.

O defensor público geral (em exercício) Dr. Nicolas Stefany Macedo Katopodis e a Dra. Fernanda Saraiva, coordenadora da Defensoria Pública de Ponte Nova, descerram a placa de inauguração das novas instalações
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 O ministro Flávio Dino, do STF (Supremo Tribunal 
Federal), enviou ao plenário da Corte a ação movida pelo Insti-
tuto Brasileiro de Mineração (Ibram) contra Acaiaca e mais 59 
prefeituras de Minas Gerais, incluindo Ponte Nova. O assunto 
refere-se às mais 700 mil ações que correm na Inglaterra para 
que as empresas Vale S.A e BHP Billiton paguem indenizações 
aos atingidos: R$230 bilhões.

Caso Samarco vai parar no 
STF: Acaiaca e Ponte Nova 
entram com recursos via

Coridoce e AMM
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 D e c i s ã o 
do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
entendeu na úl-
tima semana que 
as contas do FGTS 
não podem ser cor-
rigidas apenas pela 
“TR”, normalmen-
te próxima a zero. 
O patrimônio do 
trabalhador, advindo do vínculo 
trabalhista, vem sendo corroído 
pelo atual método de correção. 
A decisão do Plenário do STF 
mantém a correção em 3% ano 
mais TR, garantindo também a 
correção mínima do IPCA. O go-
verno tenta acordo para pagar o 
índice da poupança a partir de 
2025. Os recursos do FGTS são 
utilizados pelo Fundo de Inves-
timentos da Caixa Econômica e 
direcionados a financiar os seto-
res de energia, portos, ferrovias, 
rodovias, aeroportos, hidrovias 
e saneamento. Para entender o 
dano, o valor dessa poupança 
do trabalhador perde valor todo 
mês podendo chegar a 4%. O go-
verno se apropria desse valor e 
não remunera a quem de direi-
to. Aguardemos decisões finais.
 Após manter mandato 
de Senador em duas tentativas 
de cassação, Sérgio Moro (União 
Brasil) ex-juiz da Lava Jato, foi 
surpreendido com a notícia da 
morte na prisão de Presidente 
Venceslau (SP) de 02 suspeitos 
de organizar seu sequestro e 
morte. Moro e família vinham 
sendo monitorado desde janei-
ro/2023 pelo PCC. Os suspeitos 
Janeferson Mariano e Reginaldo 
Souza foram mortos a facada no 
dia 17/06 a mando do próprio 
PCC, segundo a Polícia Federal. 
Sérgio Moro fica com a desven-
tura de ver a “Operação Lava 
Jato” definitivamente aniquila-
da. Após essa queima de arqui-
vo de uma história que termina 
pela metade, Moro e família 
buscam paz nesse cenário.                                                                                                                                        
 Outra questão em voga 
é a taxação para super-ricos. O 

ministro F. Haddad foi 
ao Vaticano pedir apoio 
ao Papa Francisco. 
Como religioso e diante 
da promessa de utilizar 
o dinheiro para comba-
ter a pobreza Papa Fran-
cisco deu logo o sim. Os 
americanos disseram 
não. Vale relembrar o 
acontecido na França 

com igual medida. Os milioná-
rios migraram suas fortunas 
para Mônaco e Luxemburgo e o 
nível de investimentos na terra 
de Emmanuel Macron despen-
cou. Aí se voltaram para a clas-
se média alta e ela hoje paga a 
conta. Se vingar, vai acontecer 
também no Brasil. A esquerda 
europeia é diferente do nosso 
continente. Lá o radicalismo é 
combatido enquanto aqui na 
América do Sul é protegido pe-
las organizações que dominam 
o poder.
 ABORTO: Arthur Lira 
(PP-AL,) atual presidente da 
Câmara de Deputados, está pla-
nejando fazer sucessor no cargo. 
Para lograr o intento colocou em 
regime de urgência a votação 
do projeto que altera a Lei do 
Aborto. Esperava ele repercus-
são popular e pressão sobre os 
congressistas em ano de eleição. 
Mas não vai indo como ele es-
perava. O governo federal posi-
cionou-se contra por ser esse o 
padrão socialista. Lira insistiu 
no regime de urgência sem ne-
nhuma razão a não ser aquela 
aqui dita, meramente política. O 
Brasil é complexo e desorgani-
zado onde a orquestra só entoa 
a “valsa pungente”. 
 Reviravolta no Parla-
mento Europeu. Irlanda, Sué-
cia, França, Itália e Alemanha 
formaram nova base política 
de direita no continente, após 
recentes eleições. A mudança 
é significativa e deve mudar os 
rumos da União Europeia. A es-
querda pirou e o amplo domínio 
que exercia foi trucidado. Não 
há mal que sempre dure.   

Complexidade política leva a erros e acertos

Eleições 2024: multas por propaganda eleitoral antecipada!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Abordamos aqui 
no começo de maio patente 
propaganda eleitoral anteci-
pada ocorrida no feriado do 
Dia do Trabalho, de 2024, 
em São Paulo. Como sempre 
os movimentos sindicais 
trabalhistas festejaram em 
São Paulo e em todo o Bra-
sil. E em tal oportunidade, 
o atual mandatário do País 
e sua baixa popularidade, 
junto com o pré-candidato à 
Prefeitura da Capital Paulis-
ta, Guilherme Boulos, derra-
param. E com força!!!
 À época, o atual 
PR Lula e o pré-candidato 
a Prefeitura de São Paulo, 
Guilherme Boulos, fizeram 
pedido explícito de voto, 
feito pelo primeiro, tendo o 
segundo como beneficiário 
de tal ilícito.
 Em tal oportuni-
dade, o deputado federal e 
pré-candidato Guilherme 
Boulos foi chamado pelo 

atual PR por várias vezes 
de candidato, sendo que o 
período de convenções e de 
registro de candidatura só 
iniciarem em julho. E ainda 
disse: “Ninguém derrotará 
esse moço aqui se vocês 
votarem no Boulos para 
prefeito de São Paulo nas 
próximas eleições. E eu 
vou fazer um apelo: cada 
pessoa que votou no Lula, 
em 1989, em 1994, em 
1998, em 2006, em 2010 
e em 2022, tem que votar 
no Boulos para prefeito de 
São Paulo”.
 O Juiz Eleitoral 
Paulo Eduardo de Almeida 
Sorci, da 2ª Zona Eleitoral 
de São Paulo, entendeu que, 
assim como dissemos, de 
fato houve um pedido explí-
cito de votos, condenando 
os responsáveis a multas de 

R$ 20 mil para o PR e R$ 15 
mil para o pré-candidato.
 Temos visto algu-
mas propagandas eleitorais 
antecipadas na região, su-
bliminares e contrariando 
a legislação eleitoral, como 
convites em redes sociais e 
em entrevistas para partici-
par na elaboração de planos 
de governo e outros. O TSE 
já definiu em 2022 a ques-
tão das propagandas subli-
minares e das chamadas 
“palavras mágicas”. Quem 
quiser reinventar a roda, 
que assuma o risco! Cautela 
é sempre bem-vinda. De-
pois não adianta falar que 
não sabia.
 A falta de plane-
jamento, de orientação e 
de cuidados prévios são as 
possíveis causas dessas der-
rapadas. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ainda o PL 1904/2024: cadê as manifestações em Ponte Nova?
 Senti um gosto meio 
que amargo na semana pas-
sada, quando li no canal de 
notícias “Folha da Mata” que 
houve em  Viçosa protesto 
contra o “PL do Aborto” de 
autoria do deputado federal 
Sóstenes Cavalcanti (PL/RJ), 
o evangélico raiz do atual, e 
mais conservador, parlamento 
da história brasileira. Para ele, 
o estuprador tem mais valor 
que a mulher, pois transforma 
em crime o aborto após a 22ª 
semana de gestação. O estu-
prador pode pegar tem anos de 
cana e a mulher 20 anos.
 Para os manifestan-
tes de Viçosa, se aprovado, o 
Projeto de Lei afetará prin-
cipalmente as crianças que 
são vítimas de estupros, cujos 
casos de abuso e gestações de-
moram a ser identificados, re-
sultando em busca tardia aos 
serviços de aborto legal. Se-
gundo o Fórum de Segurança 
Pública 74.930 pessoas foram 
estupradas no Brasil em 2022. 
Desse total, 61,4% eram crian-
ças que tinham até 13 anos.
 No Calçadão de Vi-
çosa, os manifestantes empu-
nhavam cartazes com frases 
como “pela garantia do abor-
to legal e seguro”, “pela vida 

e direitos de meninas, meni-
nos e pessoas que gestam”, 
“dignidade às pessoas que 
gestam”, “contra o PL 1904”, 
“aborto é questão de saúde 
pública”, “pelo fim da Ban-
cada Evangélica”, “criança 
não é mãe”, “contra o PL do 
estupro e o fascismo” e “fora 
Arthur Lira”.
 Diversos movimen-
tos estavam presentes na mani-
festação em Viçosa, incluindo 
o Movimento de Mulheres Olga 
Benário, a União da Juventude 
Socialista (UJS), o Movimento 
Correnteza, a Unidade Popular 

pelo Socialismo (UP) e a Mar-
cha Mundial das Mulheres. A 
vereadora Jamille Gomes (PT) 
também participou do ato.
 Os atos aconteceram 
também Belo Horizonte, São 
João del-Rei, Barbacena, entre 
outras cidades. Ao longo da 
última semana, protestos tam-
bém aconteceram em Juiz de 
Fora, Ouro Preto e Uberlândia. 
 Fiquei com um gos-
tinho amargo na boca: por-
que não aconteceu em Ponte 
Nova? Cadê os coletivos que 
defendem os Direitos da Mu-
lher ponte-novense? 
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 O comando local da 
greve dos docentes da UFV 
confirmou o recebimento 
do comunicado do comando 
nacional que informa sobre 
a decisão da maioria das ba-
ses locais para a saída cole-
tiva da greve e a assinatura 
do acordo com o governo fe-
deral. Segundo o ANDES-SN, 
35 assembleias deliberaram 
pela construção coletiva da 
saída da greve, enquanto 
outras 20 indicaram a conti-
nuidade da greve.                                                                                  
 Em nota, a Aspuv 
(Seção Sindical dos Docentes 
da UFV) informou que “res-
peita e acolhe as decisões de-
mocraticamente tomadas pelo 
Comando Nacional de Greve, 
comprometido com a cons-
trução pela base” e convocou 
nova assembleia para delibe-
rar sobre o encerramento da 
greve, além de tratar sobre 
outros encaminhamentos per-
tinentes às pautas locais.
 Na tarde de 24 de 
junho de 2024, o comando 
de greve dos docentes da 

UFV se reuniu para avaliar 
as conquistas da greve e dis-
cutir o retorno às atividades. 
Os professores expressaram 
preocupação com o retor-
no e criaram uma comissão 
para propor soluções às re-
posições. Eles defendem a ga-
rantia de que todos os níveis 
de ensino da UFV tenham o 
direito à reposição em condi-
ções adequadas aos docentes 
e aos estudantes.
 Sobre as conquistas 
da greve, o comando local 
considerou o acordo com o 
governo insuficiente, mas 
destacou a recomposição par-
cial do orçamento das uni-
versidades e institutos fede-
rais (R$ 746,9 milhões para 
serem destinados a políticas 
de assistência estudantil, 
bolsas, manutenção etc.); a 
elevação do reajuste salarial 
linear de 9,2% para 12,8%; o 
aumento do salário inicial da 
carreira (tanto para docentes 
do Magistério Superior quan-
to do Ensino Básico, Técnico e 
Tecnológico.

Acabou a greve na UFV, no 
IFMG de Ponte Nova e em todas as 

instituições federais de ensino

Pé de Pano Bikers salva filhotes de cachorro 
abandonados em saco jogado em estrada rural

trada de chão cadelinha nas zo-
nas rurais. Ele afirmou que estão 
abandonando muitos animais 
nas estradas. “Levei as cachor-
rinhas para meu apartamento. 
Fiquei com muito medo delas 
chorarem à noite e os vizinhos 
reclamarem ou até chamar a 
Polícia Militar, por causa do 
barulho”, disse Ariovaldo, que 
colocou água e comida para as 
cadelinhas e ficou por perto até 
elas adormecessem.
 Ele  fez campanha 
para adoção dos animais e 01 
(uma) das cadelinhas foi ado-
tada por uma senhora chama-
da Sônia, que ligou interessada 
na de cor caramelo. As outras 
ficaram com ele desde as sexta-

 O líder do grupo de 
ciclistas Pé de Pano Bikers, 
Ariovaldo Lourenço, micro-
empreendedor, que já foi 
Agente Penitenciário, realizou 
no final semana mais um res-
gate de animais abandonados. 
Desta vez foram 04 (quatro) 
filhotes/fêmeas, abandonadas 
dentro de um saco jogado na 
beira de uma estrada rural. A 
situação chamou a atenção do 
vereador Emerson Carvalho 
(PP), que repercutiu o ato de 
solidariedade e amor aos bi-
chos: ele comentou o fato na 
Palavra Livre da Câmara de 
Ponte Nova, em 24/06.

-feira, 21/06. Na segunda-feira, 
24 de junho, elas foram levadas 
para o abrigo de animais. Ario-
valdo se emocionou bastante 
quando o abrigo foi recolher os 
animais, pois ele já tem um ca-
chorrinho chamado Togui, que 
até dorme com ele na cama.                                                                                                                                             
 Emerson Carvalho 
comenta - Em Ponte Nova, as-
sim como em outros locais, o 
abandono de animais é crime e 
o autor pode pagar multa no va-
lor de R$ 3 mil  além de respon-
der pelo crime de  maus-tratos. 
“Precisamos da ajuda da popu-
lação para denunciar e chamar 
a polícia, para que a pessoa 
possa ser punida por essa situ-
ação”, concluiu o vereador. 

 Ariovaldo Lourenço 
disse ao Líder Notícias que 
Juan, um dos integrantes do Pé 
de Pano Bikers estava fazendo 
um pedal solo e encontrou um 
saco “fazendo barulho”. Ao 
abrir o saco, Juan encontrou 04 
(quatro) filhotes/fêmeas. “Ele 
as tirou do saco e deu a água 
da garrafinha dele pra elas, 
que  estavam com fome e sede. 
O Juan mandou um vídeo no 
grupo do “Pé de Pano Bikers”  
pedindo ajuda”,  disse Arioval-
do Lourenço.
 Ariovaldo Lourenço 
disse que, infelizmente não é o 
1º resgate que ele  já fez em es-

As cadelinhas resgatadas pelo Juan já acomodadas na “caminha” improvisada no apartamen-
to de Ariovaldo Lourenço

 Ariovaldo Lourenço e a cadelinha “caramelo” adotada pela senhora Rosa

O defensor público geral Dr. Nicolas Stefany Macedo Katopodis e a Dra. Fernanda Saraiva, coordenadora da 
Defensoria Pública de Ponte Nova descerram a placa de inauguração das novas instalações (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

 Momento da inauguração com registro fotográfico de Diego Simon/Líder Notícias

Defensoria Pública de Ponte Nova inaugura nova 
sede com amplas acomodações e acessibilidade

realizado. Hoje estamos inau-
gurando a tão sonhada sede 
com mais conforto, além de 
acessibilidade para os usuá-
rios e servidores, além de mais 
privacidade”.
 Dr. Nicolas Stefany 
Macedo Katopodis, defensor pú-
blico geral em exercício, disse 
durante a cerimônia que era um 
dia de imensa alegria estar ali. 
Ele parabenizou as defensoras 
públicas de Ponte Nova. “Quan-
do fazemos mudanças, não é 
apenas para melhorar a quali-
dade de trabalho dos servido-
res, mas também para os usuá-
rios. Marcamos aqui uma nova 
etapa da Defensoria Pública, 
em Ponte Nova”, disse Dr. Nico-
las Stefany Macedo Katopodis.
 A unidade da Defenso-
ria Pública de Ponte Nova é com-
posta por 04 (quatro) mulheres: 
Dras. Fernanda Saraiva, Maria 

 Desde a sua criação, 
em 1985, que as acomodações 
da sede da Defensoria Pública 
não eram tão amplas. A cerimô-
nia para a entrega da nova sede, 
que fica na Avenida Aballa Felí-
cio, 80, no mesmo prédio onde 
funciona o UAI, no Centro His-
tórico, aconteceu na manhã de 
quinta-feira, 27 de junho, com a 
presença de inúmeras autorida-
des do judiciário, além de advo-
gados, promotores públicos e o 
presidente da Câmara, Dr. Wel-
lerson Mayrink.
 A unidade da defen-
soria pública em Ponte Nova 
surgiu em 1985, durante a ges-
tão do secretário de Interior e 
Justiça, Sílvio de Abreu Júnior, 
que tinha ligações políticas com 
o prefeito da época, Dr. Sette de 
Barros. Os primeiros defensores 
públicos de Ponte Nova foram 
Dr. Rodolfo Alves Costa e Décio 

Antonieta Rigueira Leal Gurgel, 
Raquel Tenório Seco e Cássia 
Augusta Alves.
 A reportagem regis-
trou as seguintes autoridades 
na cerimônia de 27 de junho de 
2024: promotores de Justiça de 
Ponte Nova, Galba Cotta de Mi-
randa Chaves e Sérgio de Castro 
Moreira dos Santos; presidente 
da 7ª Subseção da OAB. Maria 
da Glória “Glorinha" Rodrigues 
da Cunha; a juíza de Direito, 
Dayse Mara da Silveira Balta-
zar e o juiz de Direito, Marcelo 
Magno; tenente-coronel Bruno 
Assunção, da assessoria militar 
na Defensoria Pública de MG; 
capitão Guimarães PM; sargento 
Davi e Cabo Guimarães, ambos 
do Corpo de Bombeiros; Gui-
lherme Brito; procurador-geral 
do município de Ponte Nova e 
Priscila Sasse, coordenadora do 
UAI Ponte Nova.         

de Abreu e Silva. A sala, de ape-
nas de 40 m², funcionava no 2º 
andar do Fórum Dr.  Ângelo Viei-
ra Martins, no Centro Histórico.
 Em 2013, a Defenso-
ria Pública mudou para a Rua 
Presidente Antônio Carlos 66, 
no Centro Histórico. Após 10 
anos, com a necessidade de 
uma nova sede com foco na 
acessibilidade e mais conforto, 
a mudança aconteceu em ja-
neiro de 2024 deste ano. Mas, 
só agora aconteceu a cerimônia 
oficial de entrega da nova sede.
 A coordenadora da 
Defensoria Pública de Ponte 
Nova, que é regional e atende 
as cidades de Amparo do Ser-
ra, Acaiaca, Rio Doce, Santa 
Cruz do Escalvado, Oratórios, 
Guaraciaba e Barra Longa, Dra. 
Fernanda Saraiva se expressou 
assim: “Hoje é um dia de mui-
ta emoção e felicidade, sonho 

PONTE NOVA



@betogariffguimaraes – Pelos direitos 
dos atingidos!

@bacanacorrida – Correr faz parte da 
minha história!

@leonisyleal  - Dia de celebrar a vida!

@raniel_valadares - A Doce Herança 
virou filme!
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Jhonata Hirlander Giardini

 O vereador Emerson Carvalho (PP) agradeceu ao 
Líder Notícias a visibilidade dada quanto à denúncia feita 
por ele sobre a possível contaminação do Rio Piranga com 
o mercúrio usado para reajuntamento de faíscas de ouro. 
Ele disse: “A respeito das balsas tirando ouro do nosso 
Rio Piranga e também colocando mercúrio no nosso rio. É 
uma questão que nós temos que realmente levantar, cor-
rer atrás e saber como está sendo feita essa fiscalização 
aqui em Ponte Nova e se realmente está sendo feita. Eu 
acho que é muito difícil estar acontecendo". 

 O “Bate Papo Só Verdade” é um videocast se-
manal que mostra tudo que os outros não mostram. Para 
ver, siga o YouTube, toda quinta-feira, às 20 horas, ao vi-
vo,quando Fernanda Bittencourt abre as portas da sua casa 
para um convidado cheio de histórias para contar. Sem fil-
tros e sem poses, é um programa real que mostra pessoas 
reais, de trajetórias reais para expectadores também reais. 
O videocast “Bate Papo Só Verdade” é criação do jovem 
Carlos Henrique Oliveira, que diz: “A resenha come solta 
e o sucesso é inevitável. Em apenas um mês, o programa 
colhe números excelentes e mostra que o céu é o limite!”.

Emerson Carvalho e o mercúrio no Rio Piranga

Novo videocast em Ponte Nova

 O jovem de Uru-
cânia, filósofo e influen-
cer digital anuncia no-
vos caminhos em sua 
carreira. Como novida-
de atual ele acaba de 
anunciar que lançará 
em breve seu 1º livro. E 
tem mais: está iniciando 
sua carreira de filósofo, 
em níveis nacional e in-
ternacional. Parabéns e 
sucesso: é o que deseja o 
Líder Notícias!
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 Durante a Palavra 
Livre da Reunião Plenária, 
na semana passada, o verea-
dor Juquinha Santiago o par-
lamentar comentou sobre os 
pedidos de melhorias para as 
comunidades ruais Bom Será 
e Santa Helena. Ele quer que 
o poço artesiano em Bom 
Será entre em funcionamen-
to e que os bloquetes amon-
toados tenham destinação 
adequada. Os moradores re-
latam que o poço artesiano 
no local ainda não funciona, 
comprometendo o acesso à 
água na região. 
 O parlamentar mu-
nicipal do Partido Avante  
também cobrou o início da 
operação do poço artesiano 
construído na comunidade 
Santa Helena. Em seu pro-
nunciamento ele disse o se-
guinte: “Os moradores não 
têm água potável e deman-

dam pelo funcionamento do 
poço artesiano instalado já 
há alguns meses no local, 
mas sem condições para 
utilizar ainda. Qual previ-
são para início dessas ativi-
dades do posto instalado na 
Comunidade?"
 Alto do Resende 
- Mais uma vez, Juquinha 
Santiago (Avante) cobrou 
a construção de redutores 
de velocidade no Anel Ro-
doviário, no trecho conhe-
cido como Trevo do Alto do 
Resende. Juquinha alertou 
que no local ocorrem mui-
tos acidentes. “Por que não 
se coloca quebra-molas no 
Anel Rodoviário onde tem 
o maior índice de aciden-
te? Semana passada outro 
acidente. Vai esperar um 
óbito para fazer os que-
bra-molas?”, perguntou 
Juquinha Santiago.

Juquinha Santiago (Avante) 
quer melhorias para as 

comunidades de Bom Será, 
Alto Rezende e Santa Helena

Parlamento Jovem do Polo Vale do 
Piranga escolhe tema e subtemas

 A Plenária Muni-
cipal do Parlamento Jovem 
(PJ) 2024 de Ponte Nova 
definiu na semana passa-
da, nas dependências da 
Câmara de Vereadores, as 
propostas sobre “Melhorias 
no Ensino Escolar” indican-
do o tema para a próxima 
edição do Projeto. Agora, as 
decisões do grupo serão en-
caminhadas para votação na 
etapa regional, prevista para 
acontecer em agosto, em 
Ponte Nova. 
 A reunião teve mo-
mentos distintos: Grupo de 
Trabalho (GT) Pré-Plenária e 
a Plenária Municipal. Duran-
te o GT Pré-Plenária, os par-
ticipantes fizeram os últimos 
ajustes das propostas sobre 
o tema do PJ construídas no 
encontro anterior. Eles fize-
ram supressões, alterações 
e aglutinações para encami-
nhar as ideias para a votação 
à Plenária Municipal. 

 Para a realização 
da Plenária Municipal, 
foram eleitos o coordena-
dor-geral, que comandou a 
sessão, o vice-coordenador, 
que o auxiliou, e 03 (três) 
relatores, responsáveis pela 
anotação das propostas e 
seus autores, além do con-
trole de tempo de manifes-
tação dos participantes. Du-
rante a Plenária Municipal, 
os integrantes debateram e 
elegeram as propostas que 
vão representar o grupo na 
Plenária Regional do Polo 
Vale do (Rio) Piranga.
 A 1ª proposta elei-
ta foi a indicação de tema 
para a próxima edição do 
PJ: “Educação sexual nas 
escolas”. O assunto vai 
entrar na disputa com as 
temáticas que vão ser leva-
das à Plenária Regional pe-
los outros municípios que 
integram o Polo: Oratórios, 
Piedade de Ponte Nova e 

Urucânia. O tema definido 
nesta etapa vai represen-
tar a Região na Plenária 
Estadual, em setembro, na 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).
 O mesmo vai acon-
tecer com as 06 (seis) pro-
postas eleitas sobre “Me-
lhorias no ensino escolar”, 
tema da edição deste ano 
do PJ. Os participantes es-
colheram 02 (duas) suges-
tões de ações e/ou políticas 
públicas relacionadas a 03 
(três) subtemas. Subtema 1: 
melhorias do ambiente de 
ensino-aprendizagem, com 
a criação de programa esta-
dual de monitoria estudantil 
direcionada a melhoria da 
infraestrutura escolar; mais 
investimento, pelo Governo 
Estadual, de melhorias da 
infraestrutura escolar volta-
da para acessibilidade.

 Os estudantes ain-
da propuseram o subtema 2, 
que é a melhoria da aprendi-
zagem e enfrentamento das 
desigualdades educacionais,  
com a promoção, pelo Gover-
no Estadual, de cursos gra-
tuitos de linguagem de sinais 
para os alunos e professores 
e formações disponibilizadas 
pelo Governo Estadual para 
os professores das novas ma-
térias (itinerárias) do novo 
Ensino Médio. 
 O subtema 3 arre-
mete-se ao fortalecimento da 
gestão democrática: promo-
ção, pelo Governo Estadual, 
de incentivo da formação de 
grêmios estudantis nas esco-
las, visando à criação de uma 
gestão mais democrática e o 
investimento, pelo Governo 
Estadual, em cursos perió-
dicos de gestão democrática 
para a comunidade escolar. 

Plenária do Parlamento Jovem aprova o tema para este ano (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Momento de participação de estudante na Palavra do PJ  (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Vereador Juquinha Santiago (Avante) quer colocação de quebra-molas no Alto Rezende (crédito 
da foto: Divulgação da CMPN) Câmara aprova projeto do Poder Executivo 

para implantar três Unidades Básicas de Saúde
 A Câmara de Pon-
te Nova aprovou, após 02 
(duas) Reuniões Plenárias 
consecutivas realizadas na 
semana passada, o Proje-
to de Lei Complementar 
(PLC) de autoria do Execu-
tivo, que cria a estrutura, 
com cargos e funções pú-
blicas, destinada ao aten-
dimento em Unidades Bá-
sicas de Saúde que serão 
implantadas.
 A proposta previa, 
inicialmente, a criação de 
04 (quatro) novas UBSs: 
UBS Cidade da Serra, UBS 
Vila Oliveira/Palmeiras, 
UBS Fortaleza e UBS Espla-

nada (PAM). Entretanto, o 
PLC aprovado teve retirado 
do texto a criação da UBS 
Cidade da Serra. A exclu-
são da UBS Cidade da Ser-
ra do PLC foi proposta pelo 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD). 
 Segundo ele, “o 
processo licitatório ainda 
está em andamento e a 
construção estimada para 
julho/2025. A execução fi-
cará a cargo da próxima 
gestão, que deveria decidir 
sobre a pertinência e via-
bilidade de implantação 
da referida UBS”. Além da 
não criação da estrutura, a 

Proposta de Emenda tam-
bém alterou o quadro de 

cargos e funções das outras 
UBSs a serem implantadas.

Plenária municipal definiu que o tema deste ano será "Melhorias no Ensino Escolar"
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“Juninão de Doação de Sangue” movimenta 
Palmeiras em ritmo de solidariedade

Momento de descontração do Juninão de Doação de Sangue, em 25/06 (crédito da foto: Ri-
cardo Motta/Líder Notícias)

Vereador Daniel Cabral (PCdoB) ficou decepcionado com a decisão dos colegas (crédito da foto: 
divulgação CMV)

dão, que estiver inserido 
nas exigências, pode doar 
sangue. Basta acessar ht-
tps://w w w.mg.gov.br/
instituicao_unidade/he-
monucleo-de-ponte-nova. 
O interessado pode ir pes-
soalmente ao Hemonúcleo 
de Ponte Nova, Rua Carlos 
Gomes, nº 17, Bairro Es-
planada.  Antes de ir doar 

rio, as grávidas em estado 
de parto de Viçosa. 
 O parlamentar Da-
niel Cabral (PCdoB) lamen-
tou o posicionamento da 
Câmara, por meio de vídeo 
e imagem ilustrando os par-
lamentares que foram con-
tra. Segundo Daniel Cabral 
(PCdoB), alguns vereadores 

sangue: não vá em jejum e 
alimente-se com alimentos 
leves; evite alimentos gor-
durosos no dia da doação e 
hidrate-se. A coleta do san-
gue dura em torno de 15 a 
20 minutos. Ela é feita com 
material esterilizado, des-
cartável e não apresenta 
nenhum risco para a pes-
soa que está doando.

apresentaram justificativas 
plausíveis, outros proferi-
ram ataques pessoais; Ele 
disse na ocasião:  “A Casa 
Legislativa perdeu a opor-
tunidade de dar uma res-
posta mais incisiva à ges-
tão Raimundo (da Violeira 
Nonato Cardoso) marcada 
pela negligência”.

 A secretaria muni-
cipal de Saúde (Semsa) pro-
moveu na manhã de 25 de 
junho, com a participação 
do “Programa de Práticas 
Corporais” e o grupo de 
Dores Crônicas, o “Juninão 
de Doação de Sangue”. O 
evento foi voltado para a 
campanha do Junho Ver-
melho. Aconteceu aulão de 
ginástica ao ritmo de forró, 
sertanejo e quadrilha, no 
espaço de multiúso do jar-
dim da Praça Cid Martins, 
no Bairro Palmeiras.
 Na mesma data 
aconteceu aferição de pres-
são, além da participação 
da equipe multiprofissional 
da Saúde e da Fundação 
Hemominas de Ponte Nova. 
Naquela data não houve 
doação de sangue, pois o e 
vento serviu para conscien-
tização da doação. 
 Qualquer cida-

 De um total de 15 
vereadores, 14 derrubaram 
a denúncia do vereador Da-
niel Cabral (PCdoB), que 
pedia a cassação do Prefei-
to Raimundo da Violeira 
Nonato Cardoso (PSDC). A 
solicitação  de cassação, se 
fosse aprovado, seria en-
caminhado ao Ministério 
Público. O vereador Daniel 
Cabral protocolou o pedido 
de cassação em virtude do 
agravamento da crise dos 
hospitais com o anúncio 
do fechamento do Hospital 
São Sebastião por tempo in-
determinado. 
 Durante a reunião 
ordinária de segunda-feira, 
24 de junho, o presidente 
da Casa Legislativa Rafael 
Cassimiro aprovou que a 
votação ocorresse na oca-
sião. 14 vereadores foram 
contra a cassação. Todos, 
nos minutos finais da reu-
nião, se justificaram. 
 A opinião comum 
era de que, diante do pro-
tocolo estabelecido na reu-
nião em que foi definido 
o Plano de Contingência, 
nem a Câmara de Viçosa e 
nem o prefeito poderiam 
negligenciar a conduta es-
tabelecida, pois a secreta-
ria municipal de Saúde de 
Ponte Nova foi quem ficou 
responsável por notificar a 
maternidade de Ponte Nova 
para atender, caso necessá-

 Alvo da “Operação 
Metástase”, que foi  defla-
grada em 2019 pelo Minis-
tério Público acaba de ser  
condenada a 08 (oito) anos 
de prisão por apropriação 
de recursos do Hospital São 
João Batista de Viçosa, na 
Zona da Mata. A ex-funcio-
nária do HSJB, que traba-
lhava no setor de pessoal, 
também terá de pagar R$ 40 
mil por danos morais. A sen-
tença foi publicada no portal 
do Ministério Público, em 26 
de junho deste ano (2024).
 Na denúncia ofe-
recida pelo Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) e 
pelas 1ª e 4ª Promotorias de 
Justiça de Viçosa, a ex-fun-
cionária da instituição de 
saúde foi acusada de pecula-
to, que é a apropriação de re-

cursos de que tem posse em 
razão do cargo.  A mulher 
fraudou os arquivos de fo-
lhas de pagamento do HJSB 
por quase 10 anos, desvian-
do valores financeiros para 
a própria conta e para a de 
outra funcionária.  A mulher 
desviou R$ 591 mil em valo-
res não corrigidos. 
 Trecho da sentença 
afirma que a mulher con-
fessou a prática do crime 
de forma escrita, em seu 
depoimento na reunião da 
comissão de sindicância e 
também em juízo, fazendo, 
desse modo, jus a atenuan-
te na pena.   Além da pena 
de 08 (oito) anos de prisão 
em regime aberto, a ex-fun-
cionária do Hospital São 
João Batista, de Viçosa, terá 
de pagar R$ 40 mil por da-
nos morais. 

Ex-funcionária de Hospital 
São João Batista é condenada a prisão 

por apropriação de recursos

Câmara de Viçosa nega abrir processo de cassação 
contra o prefeito, por negligência com a saúde

 A funcionária condenada trabalhava no Hospital São João Batista (crédito da foto:

CRISE NA SAÚDE

MAIS CRISE NA SAÚDE/VIÇOSA

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A Câmara de Ponte 
Nova volta ser palco de de-
núncias de ataques ao meio 
ambiente. Desta vez foi o ve-
reador Sérgio Ferrugem que 
utilizou a Palavra Livre para 
denunciar um problema que 
tem afetado a qualidade de 
vida dos cidadãos e o meio 
ambiente em Ponte Nova. 
Para ele. Existe um grave 
problema que afeta a comu-
nidade do entorno do Córre-
go Passa-Cinco, no Bairro de 
Fátima, e especialmente nas 
proximidades das ruas Luís 
Carlos Prestes e Caraíbas, já 
no Bairro Palmeiras
 Ele comentou que 
gestão do DMAES (Departa-
mento Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento) tem ne-
gligenciado a manutenção da 
rede de esgoto que corre para-
lela ao córrego. Sérgio Ferru-
gem disse que conversou com 
os moradores da região. “Ouvi 
relatos angustiantes de que, 
durante todo esse período, 
não foi realizada nenhuma 
intervenção ou manutenção 
adequada. O resultado dessa 
negligência é um cenário de 
descaso e abandono”, disse 
Sérgio Ferrugem (PRD).
 Sérgio Ferrugem 
(PRD) continuou dizendo 
que é impossível não se in-
dignar com o estado atual 
do córrego. Ele apresentou 
imagens afirmando que  é 
triste a realidade de um cur-

so d'água poluído, com resí-
duos acumulados e um odor 
insuportável que invade as 
casas dos moradores.
 DIRETORIA AD-
JUNTA DO DMAES EXPLICA 
- A engenheira de alimentos 
(UFV) e detentora de cursos 
na área de recursos hídricos, 
atualmente ocupante da Dire-
toria adjunta (desde 2017) do
DMAES (Departamento Muni-
cipal de Água, Esgoto e Sane-
amento), Danielle Alvarenga, 
disse ao Líder Notícias, que o 
problema do excesso de esgo-
to sanitário é preveniente da 
Penitenciária de Ponte Nova 
l. Para ela, o sistema prisional 
não poderia ser inaugurado 
sem a Estação de Tratamento 
de Esgoto, que era pré-requisi-
to para funcionamento.
 “O presídio é uma 
pequena cidade. Fizemos ajus-
tes para a rede de esgoto que 
ligava a unidade até ao Córre-
go do Passa-Cinco. Mas, não 
houve manutenção adequada 
e as caixas retentoras de resí-
duos se romperam. Assim che-
gam papel higiênico, pedaços 
de coberta e plástico, junto 
com as toneladas do esgoto lí-
quido. Não há condições técni-
cas para construção de inter-
ceptores, pois existem várias 
ligações clandestinas. A criti-
ca deveria ser direcionada ao 
estado. O DMAES está atento 
ao problema e busca solução”, 
disse Danielle Alvarenga.

Ações na Inglaterra querem 
R$ 230 bilhões da BHP Billiton

PM prende mulher que ateava fogo em mato, além 
de desrespeitar servidores públicos, em Ponte Nova

Sem o crivo do Judiciário bra-
sileiro, diz o Ibram: “Há um 
desrespeito generalizado ao 
regime constitucional e não 
obedece aos princípios cons-
titucionais e à organização 
do estado brasileiro”. 
 Relator do caso, 
Flávio Dino, que substituiu 
Cristiano Zanin que se julgou 
impedido, por já ter atuado 
em casos, antes de ser nome-
ado ministro, evocou o rito 
sumário considerando a “re-
levância da matéria cons-
titucional suscitada e seu 
especial significado para a 
ordem social e a segurança 
jurídica”. Com isso, o mérito 
do caso é julgado diretamen-
te no plenário, sem uma me-
dida cautelar inicial.
 Em consequência 

 O prefeito de São 
José do Goiabal, município 
que fica a 78 quilômetros 

ceram no local indicado pela 
denúncia. A mulher, em total 
desrespeito, começou a acen-
der o isqueiro no mato seco de-
safiando os fiscais da Semam,  
ignorando totalmente as orien-
tações  dos técnicos.
 Temendo as conse-
quências causadas pela ação 
da mulher, que é crime pre-
visto no Código,  de Posturas, 
os fiscais acionaram a Polícia 
Militar, que a conduziram 
para a Delegacia Regionbal 
de Polícia Civil.
 Incêndios afetam 
saúde! Além da perda da bio-
diversidade e o aumento de 

 O ministro Flávio 
Dino, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), enviou ao 
plenário da Corte a ação mo-
vida pelo Instituto Brasileiro 
de Mineração (Ibram) contra 
Acaiaca e mais 59 prefeituras 
de Minas Gerais, incluindo 
Ponte Nova. A ADPF (Argui-
ção de Descumprimento de 
Preceito Fundamental) pro-
tocolada pelo Ibram tenta 
impedir que os municípios 
entrem com ações em tribu-
nais estrangeiros pleiteando 
indenização por danos pro-
vocados por mineradoras. 
 Segundo o Ibram, o 
litígio no exterior escapa do 
controle do poder público 
brasileiro. O Instituto afirma 
que a prática afeta de forma 
significativa o setor mineral. 

 A principal ação 
em curso ocorre na justiça 
da Inglaterra: cerca de 700 
mil atingidos e 46 municí-
pios processam a Vale S.A e 
a BHP Billiton, acionistas da 
Samarco, pelo rompimento 
em Mariana, quando os re-
jeitos mataram 19 pessoas 
e contaminaram a Bacia do 
Rio Doce, em 05 de novem-
bro de 2015. A ação tem o 
valor de R$ 230 bilhões e jul-
gamento está marcado para 
começar em outubro deste 
ano (2024). 

 A reportagem que o 
Líder Notícias publica esta se-
mana chega direto da assesso-
ria de Comunicação da prefei-
tura de Ponte Nova. Segundo 
informações, o Departamento 
de Licenciamento e Fiscali-
zação Ambiental recebeu  de-
núncia sobre uma pessoa que 
estava ateando fogo em um 
lote/barranco, que fica do lado 
direito arranco na Avenida 
Mário Martins de Freitas, logo 
após o Posto Vitória, na saída 
para Rio Casca.
 Os técnicos da se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam) compare-

do rito, o magistrado inti-
mou os 60 municípios para 
que se manifestem no prazo 
comum de 10 dias. Decor-
rido o prazo inicial, o advo-
gado-geral da União e o pro-

Ministro manda para a plenária do STF a
 Ação do Ibram contra prefeituras mineiras

A catástrofe socioambiental provocada pelo rompimento de barragem da mineradora Samarco em Ma-
riana, atingiu 663 km de rios  em 2015 (crédito da foto: divulgação do IBAMA)

Mineiros e capixabas na Suprema Corte da Inglaterra, em julho de 2023 (crédito da foto: Francisco Proner)

Esgoto clandestino cai dentro do Córrego Passa-Cinco (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Vereador Sérgio Ferrugem (PRD) 
denuncia possível crime  ambiental 

no Bairro Palmeiras

A ADPF diz que as ações não podem ocorrer fora do Brasil para conseguir indenizações pelos 
danos causados pela lama provocada pelo rompimento da Barragem de Fundão, em Mariana

curador-geral da República 
devem se manifestar em 05 
(cinco) dias.  Depois disso 
caberá  ao presidente do STF, 
ministro Luís Roberto Barro-
so, pautar a ADPF.

de Ponte Nova, Beto Gui-
marães (PSB), presidente 
do Consórcio Público de 

emissão dos gases de efeito es-
tufa, incêndios também geram 
diversos danos para a saúde.   
Atualmente, a poluição do ar 
é considerada uma das maio-

Defesa e Revitalização do 
Rio Doce (Coridoce), a de-
cisão de Dino é correta. “O 
ministro, reconhecendo a 
importância e impacto da 
ação para os municípios, 
decidiu que não vai acatar 
de forma liminar a petição 
do Ibram. Foi um passo im-
portantíssimo para a ma-
nutenção dos direitos dos 
municípios em terem, em 
cortes internacionais, os 
seus direitos reconhecidos 
de reparação e compensa-
ção”, disse Beto Guimarães.

res ameaças à saúde humana. 
Segundo a OMS (Organização 
Mundial de Saúde, 90% da 
população mundial respira ar 
abaixo de níveis seguros.  

PONTE NOVA
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Ficamos mais doentes quando 
esfria? Isto é mito ou será verdade?

MITOS E VERDADES SOBRE GRIPES E RESFRIADOS
 A editoria do Líder 
Notícias selecionou, em si-
tes especializados em saú-
de e no portal do Ministério 
da Saúde, algumas informa-
ções que passam de boca 
em boca quando a pauta é 
gripe e resfriado. É a hora 
de desvendar o que é fato e 
o que não tem fundamento. 
 Resfriado pode 
virar gripe? Não dá pra 
dizer que resfriado pode 
virar gripe porque essas 
são 02 (duas) infecções 
distintas, provocadas por 
vírus diferentes: o res-
friado é consequência da 
infecção por rinovírus e 
a gripe aparece quando 
você é infectado pelo in-
fluenza, por exemplo.
 Pegar friagem 
causa gripe e resfriado? 

 Embora a friagem e 
o sereno não sejam a causa 
de gripes e resfriados é im-
portante frisar que mudan-
ças bruscas de temperatura 
– quando o ar fica mais frio, 
por exemplo – podem enfra-
quecer o sistema imunológi-
co, o que deixa o organismo 
mais fragilizado e vulnerável 
a  infecções.
 Quem nunca ouviu 
aquele clássico conselho de 
mãe ou de avó para levar um 
agasalho ao sair de casa para 
não pegar “friagem”? Ou para 
ter cuidado com o “sereno”? 
Isso pode ter cara de super-
proteção e de exagero por 
parte delas, mas o fato é que à 
medida que esfria aumenta a 
tendência do ser humanos ter 
gripe e resfriado e infecções 
respiratórias, além do agrava-

Tem um montão de gente 
que pensa que sair de casa 
sem estar bem agasalhado 
nos dias frios – e tomar 
uma bela friagem – pode 
produzir uma gripe ou um 
resfriado. Mas não é bem 
assim. Afirmar que pegar 
friagem causa gripe (ou 
mesmo que o sereno causa 
a gripe) é um equívoco por-
que é a infecção por vírus a 
responsável por esses ma-
les.e é verdadeiro e o que 
é só especulação para nos 
cuidarmos do jeito certo. 
 Tomar chuva 
pode causar gripe ou 
resfriado? Quando se fala 
de mitos e verdades sobre 
gripes e resfriados, essa é 
uma das crenças mais anti-
gas que são transmitidas de 
geração em geração, só que 
sair alertando todo mundo 

mento de alergias. 
 Dr. Cristóvão Man-
gueira, médico patologista 
clínico e diretor de medicina 
laboratorial do Hospital Al-
bert Einstein, em São Paulo, 
explica o que acontece no 
nosso corpo quando as tem-
peraturas caem: os vasos san-
guíneos se contraem, senti-
mos calafrios, o metabolismo 
aumenta e diminui a frequên-
cia cardíaca. Tudo isso ocorre 
com um só objetivo: gerar ou 
manter energia para que o 
corpo fique aquecido.  
 O médico esclarece 
que as baixas temperaturas 
também afetam a imunidade 
ou o sistema imunológico, 
que é um grupo de células 
que defendem o organismo 
contra doenças, infecções e 
tumores.  “O ar frio e seco 

Pegar chuva não causa gripe, o quer causa gripe é vírus (crédito da foto: portal do MS)

Temperaturas baixas causam mudanças no sistema imunológico, abrindo brecha para infecções (crédito da foto: Freepik/O Globo)

de que tomar chuvas pode 
causar gripe ou resfriado 
não é correto.
 Gripe pode virar 
pneumonia? Verdade:  
A pneumonia, que é uma 

pode ressecar as membra-
nas mucosas do trato respi-
ratório, tornando-as mais 

resposta celular do sistema 
imunológico”, detalha Dr. 
Cristóvão Mangueira.

suscetíveis a infecções. Além 
disso, a baixa temperatura 
pode reduzir a eficiência de 

infecção no pulmão causa-
da por bactérias ou vírus. 
Pode ser uma complicação 
da gripe, que acaba faci-
litando o acesso dos ger-
mes aos pulmões. O grupo 

que mais corre risco de ter 
pneumonia são os bebês 
com menos de 02 (dois) 
anos, idosos, imunossupri-
midos e portadores de do-
enças crônicas.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Para disputar 
um cargo de prefeito ou 
vereador nas Eleições de 
2024, ocupantes de di-
versos cargos e funções  
devem estar atentos aos 
prazos de desincompa-
tibilização exigidos por 
lei. A ação é o ato pelo 
qual um pré-candidato 
ou uma pré-candidata 
deve se afastar, de forma 
temporária ou definitiva, 
de determinado cargo ou 
função para concorrer a 
uma vaga na eleição. 
 Os prazos para a 
desincompatibilização, 
que variam de acordo 
com a função ocupada 
pela pessoa interessada 
e a vaga a qual ela pre-
tende concorrer, são cal-
culados considerando a 
data do 1º turno das elei-
ções que será no dia 06 
de outubro.

 Os secretários 
municipais que quiserem 
concorrer a uma vaga de 
vereador devem se afas-
tar 06 (seis) meses an-
tes do pleito (05/04). Já 
para a vaga de prefeito 
ou vice-prefeito, o prazo 
para os secretários mu-
nicipais (incluídos aqui 
também os secretários 
estaduais) se desligarem 
do cargo é de 04 (quatro) 
meses (05/06).
 No caso de servi-
dores públicos, estatutá-

reeleição. Para dirigen-
tes sindicais, como é o 
caso da presidente do 
Sindserp (Sindicato dos 
servidores Públicos Mu-
nicipais e Autarquias de 
Ponte Nova), a Tia Deni-
se (Denise Aparecida de 
Moura), o prazo para de-
sincompatibilização foi o 
dia 05 de junho. Entre-
tanto, o TSE declarou que 
não há necessidade de 
desincompatibilização, 
se não houver cobrança 
do Imposto Sindical.

rios ou não, a Justiça Elei-
toral determina o prazo 
de desincompatibilização 
de 03 (três) meses (05 de 
julho) para a disputa do 
cargo de prefeito, vice-
-prefeito e vereador.
 Locutores e apre-
sentadores de rádio e 
televisão só poderão fi-
car no ar até o dia 29 de 
junho, sábado/amanhã. 
Este é o caso do locutor 
da Rádio Líder FM 93,9 
MHz, vereador Emerson 
Carvalho, que tentará a 

Prazos de desincompatibilização de cargos 
para concorrer às Eleições de 2024
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com crianças”, disse ela in-
formando que o ponto será 
instalado em frente a uma 
igreja evangélica.
 A vereadora Ani-
nha de Fizica (PSB) falou 
também de outras soluções 

sobre “Fase de Planejamen-
to nos processos de Creden-
ciamento”. A palestra de 
encerramento foi proferida 
pelo Dr. Gustavo Valadares, 
que tratou de “Compras 
compartilhadas e sanções 
na Nova Lei de Licitações”.
 Participaram do 
curso, que foi realizado, 
nos dias 20 e 21 de junho, 
no auditório da 7ª Sub-
seção da OAB, no Centro 
Histórico: Kamila Montei-
ro Magalhães, Cleverson 
Aparecido Garcia Lara e 
Jairo de Sousa Ezequiel 
participaram da capaci-
tação “A Nova Era das Li-
citações” promovida pelo 
Consórcio Intermunici-
pal Multissetorial do Vale 
do Piranga (Cimvalpi), 
por meio do seu progra-
ma Escola de Governo.                                                                                                                                         
                            “A participação 

 Duas (02) deman-
das, reprimidas há algum 
tempo, prometem sair do 
papel e melhorar o tráfego 
de carros, pessoas e ônibus, 
em bairros diferentes. Isto é 
o que garantiu a vereadora 
Aninha de Fizica (PSB) na 
Reunião Plenária da Câma-
ra de Ponte Nova, na última 
segunda-feira, 24 de junho. 
 A 1ª demanda está 
relacionada ao ponto de 
embarque passageiros do 
transporte coletivo, previs-
to inicialmente para ser co-
locado na Avenida Arthur 
Bernardes, ao lado do Si-
coob, no Centro Histórico. 
“No local não é possível fa-
zer a instalação do ponto 
pois o passeio é estreito e 
prejudicaria os pedestres, 
além de ficar bem próximo 
dos balaústres da ponte, 
podendo causar acidentes 

 Servidores públi-
cos municipais do Poder 
Legislativo, durante 02 
(dois) dias de curso, assisti-
ram a 04 (quatro) palestras 
com abordagens sobre as 
modalidades de licitações, 
desafios, planejamento, 
processo de credencia-
mento e compras compar-
tilhadas, entre outros. Os 
servidores avaliaram posi-
tivamente a capacitação e 
agradeceram ao Cimvalpi a 
realização do evento. 
 Coube ao Dr. Julia-
no Calazans abordar o tema 
“As modalidades de licita-
ções na Nova Lei de Licita-
ções e seus desafios e pega-
dinhas”; Dr. Helder Santos 
falou sobre “Compra direta 
(dispensa e inexigibilida-
de) os principais pontos 
a serem observados”; Dr. 
Felipe Ansaloni dissertou 

já previstas para serem 
efetuadas: instalações de 
pontos de ônibus no Dis-
trito Vau Açu e na entrada 
do Povoado Massangano, 
na Rodovia MGC-120. Ela 
afirmou também que será 

dos servidores da Câmara 
de Ponte Nova em cursos 
de capacitação é crucial 
para atualizar habilidades 
e conhecimentos, garantin-
do eficiência e inovação no 
serviço público. Além dis-
so, o curso ofereceu novas 

reiniciada a obra da ponte 
que dá acesso Bairro Copa-
cabana, com asfaltamento 
e colocação de cancela, 
com semáforo. A vereadora 
não comentou nada sobre a 
passarela de pedestres.

perspectivas e métodos que 
ajudam a lidar com os de-
safios com mais segurança, 
promovendo um ambiente 
de trabalho mais dinâmico 
e satisfatório”, disse Kamila 
Monteiro Magalhães, chefe 
da Divisão Administrativa.                                                                      

Servidores do Legislativo ponte-novense recebem 
capacitação com vistas à nova Lei de Licitações

Servidores Jairo de Souza Ezequiel, Cleverson Aparecido Garcia Lara e Kamila Monteiro Maga-
lhães (com crachás) e um dos palestrantes (crédito da foto: divulgação da CMPN)

A ponte que liga a região da Central ao Bairro Copacabana pode receber asfalto e cancela, depois de 02 (dois) anos. Não há previsão de calçada 
para pedestres (crédito da foto: Diego Siman/Líder Noticias)

O local definido para receber abrigo de ponto de ônibus fica nas proximidades de uma Igreja Evangélica (crédito da foto:  Diego Siman/Líder Notícias)

 Estamos encerran-
do mais um ano, nos pre-
parando para o nascimento 
de um novo ciclo. É  tempo 
de reflexão, novos planos e 
muitos sonhos….
 Entendemos a 
passagem do ano como a 
oportunidade de mudança e 
tudo a nossa volta propicia 
esse pensamento. É estação 
de festas e comemorações, 
a alegria se espalha rapida-
mente contagiando a todos. 
O Universo está vibrando na 
mesma sintonia: estamos 
todos imersos nessa energia 
transformadora.
 O Natal chega nes-
sa onda de esperança nos 
fazendo acreditar que é pos-
sível realizar os sonhos e co-
locar em prática todos pro-
jetos idealizados e muitas 
vezes engavetados. A ener-
gia da esperança fortalece 
a nossa fé, e não me refiro 
a uma fé objetificada pelas 
religiões, mas na confiança 
que você tem independen-
te da sua crença. Confiança 
em você mesmo e na sua 
capacidade de realização. Fé 
é um pulso energético que 
você emite a partir do mo-
mento que acredita e confia 
que pode realizar. Esse pul-
so ressoa no Universo e vol-
ta até você possibilitando as 
mais incríveis realizações. 
Nós somos um corpo de 
energia e a nossa vibração 
se comunica com o fluxo 
cósmico universal, não de-

vemos esquecer disso.
 Confie em você, 
acredite que é capaz e faça 
toda mudança que deseja; 
energeticamente é um bom 
momento e todo movimento 
precisa partir de você. Lem-
bre-se que faz parte da trans-
formação o desejo de mudar.
Com muito amor desejo a 
todos o melhor de tudo que 
há, que as renovações acon-
teçam e que todos os obs-
táculos sejam superados. 
Permita que o novo ano seja 
repleto de prosperidade em 
todos os aspectos.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Acredite

Aninha de Fizica comenta soluções para 
demandas reprimidas do Poder Executivo
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 A celebração do Or-
gulho Gay conquistou diversos 
espaços no mundo e angariou 
pessoas para a causa LGBT. Nes-
te ano (2024), cerca de 03 (três) 
milhões de pessoas celebraram 
o orgulho homoafetivo na Pa-
rada do Orgulho de São Paulo, 
na Avenida Paulista, que figura 
como uma das maiores do mun-
do. A celebração da data oficial 
é dia 28 de junho e completa 55 
anos em 2024.
 O plano era, de fato, 
trazer um novo significado 
para a camisa verde e amarelo, 
que costumava ser usada por 
manifestantes e apoiadores do 
ex-presidente do país, Jair Bol-
sonaro (PL). Esse movimento 
foi replicado não apenas para 
quem estava no meio da pipo-

ca, mas por quem subiu nos 
trios do evento. 
 A iniciativa surgiu 
após o show da Madonna no 
Rio de Janeiro no mês passado. 
Na ocasião, a rainha do pop se 
apresentou vestindo uma cami-
seta verde e amarela ao lado de 
Pabllo Vittar. Esta não foi a pri-
meira tentativa de reconquista 
deste símbolo nacional.
 O Dia do Orgulho, 28 
de junho, foi instaurado em ho-
menagem a data que marca um 
conflito marcante na história 
da comunidade LGBTQIAPN+. 
O episódio aconteceu no Bar 
Stonewall Inn, um ambiente fre-
quentado pelo público homos-
sexual, localizado na cidade de 
Nova York, nos Estados Unidos, 
em 1969. 

 Mark Segal, um dos 
frequentadores do Stonewall 
nos anos 1960 reportou ao The 
New York Times : "Era um lugar 
seguro para nós. Quando você 
entrava pelas portas do Sto-
newall você podia dar as mãos, 
beijar e, mais importante, você 
estava livre para dançar". 
 Na noite do dia 28 de 
junho de 1969, ao fazer uma 
ronda pelos bares da cidade - 
protocolo comum na noitada 
novaiorquina - policiais foram 
até o Stonewall Inn e passaram 
a fazer uso da violência para 
agredir, prender e penalizar os 
funcionários e clientes do local 
sob a alegação de que o bar es-
tava vendendo bebida alcoólica 
sem licença.

 A brutalidade policial 
foi tão grande que imediata-
mente os frequentadores do Sto-
newall reagiram, culminando 
em um conflito direto. Pessoas 
que estavam no bar naquela noi-
te relatam a ocorrência de mui-
tas brigas, arremesso de objetos 
e há rumores até mesmo de uma 
tentativa de incêndio.
 A repressão violenta 
por parte das autoridades foi 
o suficiente para uma mobili-
zação do público LGBTQIAPN+ 
naquela noite. A parte da socie-
dade que era alvo constante de 
discriminação e violência reagiu 
como uma forma de resistência, 
marcando um ponto de virada 
nos movimentos pelos direitos 
LGBTQIAPN+.

28 de junho: Dia Internacional 
do Orgulho Gay, há 55 anos!

Por que 28 de junho é Dia do 
Orgulho LGBTQIAPN+?

e áreas afins, sendo um 
requisito, inclusive, para 
a obtenção de diversos 
recursos provenientes de 
emendas parlamentares 
destinados à área de in-
fraestrutura.
 O Mapa do Turis-
mo Brasileiro é um ins-
trumento instituído no 
âmbito do Programa de 
Regionalização do Turis-
mo, que orienta a atuação 
do Ministério do Turismo 
no desenvolvimento de 

 O Ministério do 
Turismo renovou o re-
conhecimento de Ponte 
Nova e sua consequente 
habilitação no Mapa do 
Turismo Brasileiro. A ter-
ra da goiabada-cascão in-
tegrante do Programa de 
Regionalização do Turis-
mo do Governo Federal. 
 A participação de 
Ponte Nova no Mapa é im-
prescindível para o acesso 
a recursos e programas 
do Ministério do Turismo 

Ponte Nova entra no Mapa do Turismo Brasileiro, 
após reconhecimento do Ministério do Turismo

políticas públicas. “Esse 
reconhecimento é fruto 
do notável empenho da 
administração municipal 
e pelas ações implemen-
tadas em prol do desen-
volvimento do Turismo 
em Ponte Nova e na re-
gião”, diz nota publicada 
no portal oficial da secre-
taria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunica-
ção, órgão da Prefeitura 
de Ponte Nova.
 Ponte Nova é in-

tegrante do “Circuito Tu-
rístico Montanhas e Fé”, 
colegiado que trabalha 
para o desenvolvimen-
to da atividade turística, 
capaz de impactar positi-
vamente na valorização 
de nossa cultura, nossa 
história e nossas belezas 
naturais e, acima de tudo, 
acreditando no potencial 
da atividade turística em 
contribuir significativa-
mente para a economia 
local e regional.

O Rio Piranga na zona rural é uma das atrações turísticas de Ponte Nova (crédito da foto: 
Pulsar Imagens)

Matriz de São Sebastião, em Ponte Nova, completa 100 anos em 2026: um dos ícones histó-
ricos de Ponte Nova e atrai turistas (crédito da foto: divulgação da Paróquia de Sebastião)

???

Conflito em frente ao Bar Stonewall Inn, dia 28 de junho de 1969  (crédito da foto: The New York Times)
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O desembargador Marcos Henrique Caldeira Brant, o deputado federal Duarte Júnior e o presidente José 
Arthur Filho, com a obra “Raízes da Liberdade da Justiça” (crédito da foto: Gláucia Rodrigues/TJMG) 

Tribunal de Justiça recebe quadro em 
homenagem aos 150 anos da Corte estadual

 ***Saiu um gran-
de concurso municipal - A 
Prefeitura de Divinópolis pro-
move uma nova seleção de 
servidores com 1.426 vagas 
em 110 cargos. As oportuni-
dades são para candidatos de 
todos os níveis de formação: 
Fundamental, Ensino Médio, 
Técnico e Ensino Superior.
 Só para a função de 
professor de anos iniciais são 
550 vagas. Além disso, cargos 
de Assistente Educacional 
(364) e Técnico de Enferma-
gem (55) ofertam um grande 
número de oportunidades. Os 
salários variam de R$ 23,22 
por hora para professores até 
R$ 12.862,27 ao mês, confor-

me o cargo e a jornada de tra-
balho. As inscrições estarão 
disponíveis no site www.ins-
titutoconsulplan.org.br das 
16 horas do dia 05 de agosto 
até as 16 horas do dia 09 de 
setembro de 2024. A taxa de 
inscrição varia de R$ 70,00 a 
R$ 100,00. 
 As provas objetivas 
serão aplicadas nos dias 13 
e 20 de outubro de 2024. Os 
locais de realização da pro-
va escrita serão divulgados 
a partir do dia 07 de outu-
bro para os candidatos que 
farão as provas no primeiro 
dia de aplicação e a partir do 
dia 14 de outubro para pro-
vas do dia 20. 

Justiça de Viçosa determina a adequação das 
equipes de fisioterapia do Hospital São Sebastião

 A situação do aten-
dimento aos moradores de 
Viçosa, na área de saúde não 
para de ser notícia  na mídia 
regional. Desta vez é para me-
lhorar: o Ministério Público 
conseguiu na semana passa-
da (19/06) a confirmação de 
liminar obtida em 2022 que 
obrigou o Hospital São Sebas-
tião de Viçosa a adotar medi-
das para a regularização da 
assistência fisioterapêutica 
nas suas Unidades de Trata-
mento Intensivo (UTIs) adul-
to e neonatal. 
 A Justiça de Viçosa 
julgou o mérito da Ação Civil 
Pública e pela decisão o Hos-
pital São Sebastião, conheci-
do como Casa de Caridade de 
Viçosa, fica obrigado a adotar 
medidas para garantir que as 
UTIs e neonatais sejam do-
tadas, cada uma delas, de no 
mínimo, um fisioterapeuta 
para cada 10 leitos, nos tur-
nos manhã, tarde e noite. O 
serviço deve estar disponível 
em 18 horas diárias, conforme 
determina norma da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa).   

 O deputado federal 
Duarte Júnior (Republicanos) 
visitou o Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), em 
Belo Horizonte, na segunda-
-feira passada, 24 de junho, 
para entregar ao presidente, 
desembargador José Arthur 
de Carvalho Pereira Filho, o 
entalhe em madeira “Raízes 
da Liberdade da Justiça”, 
do artista marianense César 
Guimarães. 
 A visita foi acompa-
nhada pelo superintendente 
da Memória do Judiciário Mi-
neiro (Mejud) e coordenador 
da Comissão Especial para o 
Sesquicentenário do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, de-
sembargador Marcos Henrique 
Caldeira Brant. “Após uma 
série de eventos e ações, que 
buscaram lançar luz sobre os 
anos iniciais de nossa institui-
ção e a vocação mineira para 
lutar pela liberdade e pela 
autodeterminação, recebemos 
esse presente com grande ale-
gria”, afirmou o presidente do 
Tribunal de Justiça.
 O parlamentar mi-
neiro, nascido em Ponte Nova, 
ex-prefeito de Mariana, enfati-
zou que o gesto foi uma home-
nagem ao Tribunal de Justiça 
pelos 150 anos. “O quadro re-

 Também na senten-
ça foi confirmada a obrigação 
do Hospital São Sebastião 
na adoção de medidas para 
garantir que o coordenador 
de fisioterapia das UTIs seja 
profissional com título de es-
pecialista, conforme estabe-
lecido pelos respectivos con-
selhos de classe e associações 
reconhecidas por eles para 
este fim e por norma da An-
visa.  Após manifestação do 
Conselho Regional de Fisio-
terapia e Terapia Ocupacional 
no Ministério Público, a Pro-
motoria de Justiça de Defesa 

trata o Tribunal da Relação, 
que foi o início do Tribunal de 
Justiça. É muito interessante, 
porque a edificação também 
foi o espaço onde os inconfi-
dentes, através do Tiraden-
tes, faziam suas reuniões no 
dia a dia”, disse Duarte Júnior 
 Com uma trajetó-
ria política marcada por sua 
atuação como vice-prefeito e 
prefeito da cidade de Mariana, 

da Saúde de Viçosa instaurou 
procedimento para apurar 
eventuais irregularidades na 
assistência fisioterapêutica do 
Hospital São Sebastião.  
 A apuração cons-
tatou o descumprimento de 
normas da Anvisa, uma vez 
que a assistência fisioterapêu-
tica nas UTIs adulto e neona-
tal ocorria apenas durante 12 
horas diárias, com apenas um 
profissional em cada unidade. 
Também foi constatada a vio-
lação de outra norma que exi-
ge coordenador fisioterapeuta 
com título de especialista. 

Duarte Júnior  (Republicanos) 
traz uma vasta experiência na 
gestão pública. Em 2018, em 
companhia do prefeito de Rio 
Doce, Silvério da Luz, protoco-
lou ação contra a BHP Billiton, 
em Manchester, na Inglaterra, 
pedindo reparação de danos 
por causa da tragédia de Ma-
riana, em 2025. A Corte in-
glesa aceitou a ação que será 
julgada em outubro deste ano.

Ação pede indenização de R$ 3,6 
bilhões por danos morais coletivos 

causados a mulheres atingidas 
 Relatórios e docu-
mentos apresentados à Justiça 
Federal, em Belo Horizonte, 
comprovam que processo de 
reparação empreendido pela 
Samarco, Vale e BHP Billiton e 
executado pela Fundação Reno-
va desrespeitou o princípio da 
igualdade material. 
 A Ação Civil Pública 
(ACP) movida pelo Ministério 
Público  requer, entre outros pe-
didos, o pagamento, pelas em-
presas, de indenização mínima 
de R$ 135.552,00 para cada mu-
lher atingida pelos danos mate-
riais causados pela violação sis-
temática aos direitos humanos 
e de pelo menos R$36 mil pelos 
danos morais sofridos. 
 O Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) e do 
Espírito Santo (MPES), o Minis-
tério Público Federal (MPF), a 
Defensoria Pública de Minas Ge-
rais (DPMG) e do Espírito Santo 
(DPES) e a Defensoria Pública 
da União (DPU) ajuizaram na 
sexta-feira passada, 21 de ju-
nho, perante a 4ª Vara Federal 
de Belo Horizonte, Ação Civil 
Pública (ACP) contra a Funda-
ção Renova, a Samarco, a Vale e 
a BHP Billiton. 
 O objetivo é obter o 

reconhecimento da responsa-
bilidade das requeridas pelos 
danos ocasionados às mulheres 
atingidas pelo procedimento 
para reparação de danos de-
correntes do rompimento da 
Barragem de Fundão, em 05 de 
novembro de 2015. 
 Baseada na perspec-
tiva de combate à violência de 
gênero, a ação demonstra, por 
meio de relatórios e documen-
tos, que as mulheres foram in-
visibilizadas e prejudicadas por 
uma série de violações de direi-
tos empreendidos pelas empre-
sas e executado pela Fundação 
Renova, durante o cadastramen-
to e o processo de reparação de 
danos. Foi requerido também o 
pagamento de indenização de, 
pelo menos, R$ 3,6 bilhões pelos 
danos morais coletivos gerados. 
 As instituições que 
assinam a ACP pedem que as 
empresas e a Fundação Renova 
promovam, emergencialmente, 
a atualização, revisão e correção 
do cadastro de todas as mulhe-
res cadastradas ou com solici-
tações de cadastro pendentes, a 
partir de requerimentos indivi-
dualizados já apresentados e a 
serem apresentados pelas mu-
lheres atingidas. 

Diversas instituições pediram indenização para reparação de danos causados pelo rompi-
mento da Barragem de Fundão (crédito da foto: divulgação do portal do MPMG)

CASO SAMARCO

Entalhe em madeira com a sede do Tribunal da Relação 
foi entregue pelo deputado federal Duarte Júnior
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Homem é golpeado com facão em 
briga de rua no Bairro São Pedro

 A Polícia Federal 
(PF), com apoio da Anatel 
(Agência Nacional de Tele-
comunicações), deflagrou 
na manhã de 27 de junho, 
em Ipatinga, a “Operação 
Paradoxo” no combate ao 
crime de desenvolvimento 
clandestino de atividades de 
telecomunicações, conheci-
do como crimes relaciona-
dos às “rádios piratas”.
 Por decisão judi-
cial da 2ª Vara Federal da 
Seção Judiciária de Ipatin-
ga, foi cumprido mandado 
de busca e apreensão na 
residência do investigado. 
Com autorização da mora-
dora, também houve busca 
e apreensão em residência 
anexa ao imóvel pertencen-
te a parentes do investiga-
do. O objetivo é desarticular 
a “rádio pirata”, bem como 
colher objetos utilizados 
para prática do crime, entre 

outros elementos de prova 
que possam corroborar com 
a investigação em curso.
 A nota expedida 
pela assessoria de Comuni-
cação Social da PF diz que 
se trata de uma rádio clan-
destina, que não possuía 
autorização da Anatel para 
funcionamento, cujos sinais 
emitidos têm potencial para 
causar interferências em 
aeroportos, aeronaves, ser-
viços prestados via satélite 
e nos serviços de telecomu-
nicações como um todo.
 Durante as buscas 
foram apreendidos diversos 
materiais utilizados para 
transmissão da “rádio pi-
rata”, como computadores, 
mesas de som, microfones, 
dentre outros materiais uti-
lizados para a prática do 
ilícito de desenvolver clan-
destinamente atividades de 
telecomunicação.

Polícia Federal combate 
“rádio pirata” em Ipatinga

Os sinais emitidos pela rádio 
clandestina têm potencial para interferir 

em serviços de telecomunicação

Polícia Civil de Ponte Nova alerta para a proliferação 
ilegal de sorteios, premiações e bingos via internet

21ª Companhia Independente da PM comemora 
249 anos da instituição de segurança de Minas Gerais

não foi informado pelas 
autoridades, apenas que 
os 02 (dois) se desenten-
deram e 01 (um) deles 
acabou golpeando o outro 
com um facão, na região 
das costas. De acordo com 
os bombeiros, o homem 
estava agonizado quando 
foi socorrido no local da 
briga. Ele estava conscien-
te e com estado de saúde 
estável, sendo encaminha-
do para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho.

Baltazar, juíza de Direito da 
comarca de Ponte Nova; os 
promotores de Justiça Gal-
ba Cotta de Miranda Chaves 

Caixa Econômica Federal po-
dem promover esses eventos. 
A autorização deve ser clara-
mente divulgada em todas as 
comunicações referentes ao 
sorteio. 
 Sorteios são permiti-
dos quando destinados a fins 
filantrópicos ou comerciais, 

 Na noite de segun-
da-feira, 24 de junho,  um  
homem, de 23 anos, foi es-
faqueado pelas costas após 
uma briga no Bairro São 
Pedro, na cidade de Ponte 
Nova. O Corpo de Bombei-
ros e a Polícia Militar esti-
veram presentes para so-
correr a vítima e amenizar 
a situação. Testemunhas 
disseram que não histórico 
de desentendimento entre 
os 02 (dois). 
 O motivo da briga 

 A 21ª Companhia In-
dependente da PM, com sede 
em Ponte Nova, celebrou na 
manhã de terça-feira, 25 de 
junho, cerimônia para come-
morar os 249 da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais. O local 
escolhida foi o auditório da 7ª 
Subseção da OAB, na Avenida 
Caetano Marinho, 209, Centro 
Histórico de Ponte Nova.
 Além de Militares da 
reserva e da ativa, a cerimônia  
conta também com presença 
dos vereadores Wagner Go-
mides (PV) e Sérgio Ferrugem 
(PRD); Deyse Mara Silveira 

 A Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil de Ponte 
Nova, comandada pelo dele-
gado Carlos Roberto de Sou-
za,  emitiu alerta à população 
sobre a crescente realização 
de sorteios, rifas, premiações, 
bingos e outras formas de dis-
tribuição de prêmios sem a 
devida autorização da Caixa 
Econômica Federal. 
 A prática, que tem se 
proliferado especialmente nas 
redes sociais é ilegal. Isto pode 
configurar diversos crimes, in-
cluindo contravenção penal, 
crimes contra a economia 
popular, crime organizado e 
lavagem de dinheiro. No caso 
da não entrega dos prêmios 
ficará o crime de estelionato. 
 Segundo a legislação 
vigente, apenas empresas com 
Cadastro Nacional da Pessoa 
Jurídica (CNPJ) específico e 
com a autorização expressa da 

e Sergio de Castro Moreira 
dos Santos , Maria da Glória 
“Glorinha” Rodrigues Cunha 
Carneiro, presidente da 7ª 

desde que realizem rigorosas 
prestações de contas e sejam 
tributados conforme a lei. 
Todo o cuidado adotado pelo 
Estado tem o propósito de evi-
tar crimes de lavagem de di-
nheiro e prejuízo ao cidadão.
 Delegado Regional 
esclarece - Diversos influen-

Subseção OAB, representan-
tes da Penitenciária de Ponte 
Nova I, Consepis, Corpo de 
Bombeiros, Polícia Civil, De-
fensoria Pública.
 O vereador Wag-
ner Gomides (PV) e Marília 
Rolla, representante do Ro-
tary Club de Ponte Nova, que 
foi vereadora entre 2009 e 
2012, pelo PV, receberam o 
certificado de “Colaborador 
Benemérito Pela Polícia Mi-
litar”. Na mesma celebração 
alguns militares também re-
ceberam a comenda.

ciadores têm promovido sor-
teios de veículos, dinheiro e 
outros prêmios, solicitando 
transferências via PIX, sem 
qualquer permissão oficial. “A 
Polícia Civil orienta que qual-
quer cidadão que identificar 
essa prática sem a devida 
autorização deve denunciar 
imediatamente ao site da 
Caixa Econômica Federal, ao 
Ministério Público e à própria 
Polícia Civil, para que sejam 
conduzidas as investigações 
necessárias”, comenda Dr. 
Carlos Roberto de Souza.
 Para consultar a re-
gularidade de uma promoção, 
sorteio ou evento dessa natu-
reza, os cidadãos podem aces-
sar o site do Ministério da Fa-
zenda: scpc.seae.fazenda.gov.
br. Pelo site também é possí-
vel denunciar um evento sem 
o certificado de autorização da 
Caixa Econômica Federal.

Bombeiros e policiais militares atenderam à ocorrência (crédito da foto: divulgação do Corpo de Bombeiros)

O Delegado Regional Carlos Roberto Souza orienta cidadãos contra o golpe dos sorteios ile-
gais (crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

PONTE NOVA

249 ANOS DA PM
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Polícia Civil encerra inquérito que investigou 
o assassinato brutal da atleta Lavínia Scarlet

 No dia  21 de junho, 
sexta-feira passada, pela ma-
nhã foi inaugurado o Projeto 
Sentinela de Videomonito-
ramento no Centro de Ope-
rações Policiais Militares, 
localizadas na Rua Sentinela 
do Caparaó, em São Jorge. O 
evento mara oi avanço signi-
ficativo na segurança pública 
da região. 
 A solenidade con-
tou com as presenças do co-
mandante do 11º Batalhão 
de Polícia Militar (11º BPM), 
tenente-coronel Wesley Flá-
vio Soares; a Prefeita Imacu-
lada (PSB); a vereadora de 
Matipó Grazielle Gardingo; 
o representante do ex-depu-
tado federal André Quintão, 
Luciano Campos; presidente 
da Câmara vereador Gilson 
César; vereadores Mariley do 
Carmo, Rose Mary, Inspetor 
Juninho Linhares, Allan do 
Alaor e Administrador Ro-
drigo; presidente do Comsep 
(Comselho de Segurança Pú-
blica) Antônio Teodoro, entre 

outras autoridades, oficiais, 
praças e funcionários civis 
do 11º BPM.
 O Projeto Senti-
nela visa a implantação de 
um avançado sistema de vi-
deomonitoramento nos 24 
municípios da área do 11º 
BPM. A iniciativa integra o 
uso de inteligência artificial 
(IA) para monitoramento 
em tempo real, conectando-
-se aos sistemas Hélios da 
Polícia Militar e Córtex do 
Ministério da Justiça. Essa 
tecnologia permite o acom-
panhamento contínuo de 
veículos, pessoas e espaços 
públicos, otimizando a pre-
venção e resposta a crimes. 
 Segundo o Portal 
Caparaó, que acompanhou 
a cerimônia, a realização do 
Projeto Sentinela foi possível 
graças à colaboração entre o 
11º BPM, as prefeituras de Ma-
nhuaçu e Matipó, a Câmara 
Municipal e o Conselho Mu-
nicipal de Segurança Pública 
(Comsep), de Manhuaçu. 

Lavínia Scarlet Torres Oliveira era pessoa querida na comunidade: sua morte causou comoção (crédito 
da foto: divulgação da Polícia Civil)

Polícia Civil convocou a imprensa regional para anunciar o fim do inquérito (crédito da foto: Portal Caparaó)

Matipó, que estava com a bi-
cicleta da vítima. Ele foi pre-
so, foi preso no mesmo dia, 
em que o corpo foi localiza-
do.  Ele retornava de Luis-
burgo em um ônibus que 
fazia a linha para Manhua-
çu, após furtar em uma resi-
dência rural uma TV e uma 
mochila. Foi reconhecido 
por uma passageira, que de 
imediato passou a informa-
ção. Ele preso na localidade 
de Vila Formosa. 
 O delegado respon-
sável pelo caso, Fábio Frei-
tas concluiu o procedimento 
com o pedido de indiciamen-
to do acusado pelos crimes 
de estupro seguido de morte, 
ocultação de cadáver, além 
do furto praticado na resi-
dência rural, em Luisburgo. 
durante o processo de inves-
tigação, todas as informações 

trado é conhecido como In-
ferninho devido à prática de 
tráfico de drogas. Elias era 
morador do Bairro Sagrados 
Corações, em Viçosa. 
 A vítima do homi-
cídio já havia sido abordada 
anteriormente pela Polícia 
Militar sob suspeita de en-

 A Polícia Civil en-
cerrou o Inquérito Policial, 
que investigou o assassinato 
brutal da atleta, Lavínia Scar-
let Torres Oliveira, 25 anos, 
residente no Córrego Casca-
ta, em Matipó. A investigação 
teve início no dia seguinte ao 
desaparecimento da atleta, 
que saiu de bicicleta na ma-
nhã do dia 05 de maio, para 
pedalar e fazer compras em 
Matipó. Depois de 02 (dois) 
de intensas buscas realizadas 
pelos familiares e pela Polí-
cia Civil, o corpo de Lavínia 
Scarlet foi encontrado debai-
xo de  um pé de café, em uma 
lavouro perto da casa onde 
morava com o esposo e 02 
(dois) filhos. 
 Por meio de ima-
gens, a Polícia Civil reconhe-
ceu um homem negro, 45 
anos, estranho na cidade de 

 Na madrugada de 
quarta-feira, 26 de junho, 
a Polícia Militar registrou 
mais um assassinato. Desta 
vez, o crime aconteceu na 
Eurico Marangon, no Bairro 
Vale do Sol. O local onde o 
corpo de Elias Horta Dias, 
39 anos de idade, foi encon-

Inaugurado em Manhuaçu o “Projeto 
Sentinela de Videomonitoramento” 

abrangendo em 24 municípios 

VIÇOSA: Polícia Militar  registra outro 
homicídio no Bairro Vale do Sol

MATIPÓ

foram checadas e chegou-se 
à conclusão de que o suspeito 
agiu sozinho. O acusado dis-
se que abordou a vítima, para 
cometer o estupro. 
Ao delegado Fábio Freitas, 
o suspeito contou que ficou 
trabalhando durante 03 
(três) dias em uma proprie-
dade nas proximidades. No 
dia 05 de maio, estava fazen-
do uso de droga na lavoura e 
percebeu a vítima passando 
na estrada. O levantamento e 
a coleta de material genético 
para exame no corpo da víti-
ma foram fundamentais para 
traçar a dinâmica da aborda-

volvimento com drogas. 
Após as primeiras diligên-
cias foi identificado um sus-
peito. Novas investigações 
estão em curso para coletar 
mais informações e instruir 
o inquérito da Polícia Civil.
 A perícia técnica 
da Polícia Civil confirmou o 

gem e consequentemente a 
morte. A conclusão da perícia 
é a de que Lavínia Scarlet foi 
sufocada e asfixiada. 
 O médico legis-
ta e chefe do posto do IML 
(Instituto Médico Legal), Dr. 
Wanderson Lugão, disse que 
a vítima foi abusada sexual-
mente pelo assassino, ainda 
em vida, tão logo arrastada 
para a lavoura. Foi encon-
trado vestígio de sêmen nas 
partes íntimas de Lavínia 
Scarlet. A extrema covardia 
demonstra que, o assassino 
agiu com toda frieza para co-
meter o crime.

óbito e liberou o corpo para 
as providências funerárias. 
Os constantes assassinatos 
em Viçosa preocupam as 
forças de segurança públi-
ca, mas, segundo especia-
listas, os homicídios fogem 
ao controle da vigilância.

Policiais civis prenderam o assassino e estuprador dois dias depois do trágico acontecimento que abalou o município
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Ponte-novense Matheus Costa brilha com 
ouro no Campeonato Brasileiro de Taekwondo

Matheus e seu técnico e pai professor Jayme Costa (crédito da foto: arquivo pessoal)

A estudante Júlia Dias Machado com o desenho vencedor e com a sua família, celebrando a vitória (crédito da foto: divulgação da Sedese-MG)

Lance que definiu a vitória de Matheus Costa, que está de colete azul (crédito da foto: arquivo pessoal)

 A organização é da 
Federação de Taekwondo de 
Minas Gerais (FTKDMG), com 
a supervisão da Liga Nacio-

imagem de um cão da raça 
Golden Retriever, criação da 
estudante Júlia Dias Macha-
do, da Escola Estadual Doutor 
Adiron Gonçalves Boaventu-
ra, da cidade de Rio Parana-
íba. Júlia se inspirou na sua 
própria cachorra, Akira. Na 
segunda-feira, 24 de junho, 
a escola organizou uma ce-
lebração no pátio para anun-
ciar a vitória de Júlia, com a 
presença de sua família e da 
cachorra Akira. 
 O nome oficial da 
mascote será escolhido 
pelos estudantes durante 
a etapa estadual do Jemg, 
programada para agosto, na 
cidade de Governador Vala-
dares. A cidade receberá as 
02 (duas) etapas estaduais, 
a primeira etapa será reali-

 O atleta ponte-no-
vense de taekwondo Matheus 
Costa, do Team Montessori 
Taekwondo, brilhou mais 
uma vez em sua categoria: 
faixa preta juvenil, de 15 a 17 
anos, até 68 quilos. No dia 22 
de junho, em Contagem, cida-
de de Região Metropolitana 
de Belo Horizonte, ele con-
quistou a medalha de ouro, 
na etapa Regional Sudeste.
 O Campeonato Bra-
sileiro de Taekwondo acon-
teceu no Ginásio Poliespor-
tivo do Riacho das Pedras. 
Com esta conquista Matheus 
Costa garantiu a vaga para a 
Super Liga onde serão defini-
dos os campeões brasileiros 
de cada categoria. Este 1º 
lugar também lhe rendeu 50 
pontos no ranking. 

 A 1ª mascote dos 
Jogos Escolares de Minas 
Gerais (Jemg), escolhido 
por votação popular acaba 
de ser revelada. O concurso 
foi organizado pela secreta-
ria de estado de Educação e 
com apoio da secretaria de 
estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese-MG), por 
meio da Subsecretaria de 
Esportes (Subesp) e a Fede-
ração de Esportes Estudan-
tis de Minas Gerais (Feemg). 
O certame teve a participa-
ção expressiva de estudan-
tes e da comunidade escolar 
de todo o estado. 
 A mascote selecio-
nada simboliza união e de-
terminação, valores centrais 
promovidos pela competi-
ção. O desenho vencedor é a 

nal de Taekwondo. O evento 
esportivo foi exclusivo para 
atletas dos estados do  Rio 
de Janeiro, São Paulo, Minas 
Gerais e  Espírito Santo. Ma-
theus Costa treinado pelo 
professor Jayme Costa, com 
apoio da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej). Suporte na prepara-
ção física: @galliacademia; 
acompanhamento na nutri-
ção: @nutricionista_daniel-
marques e atenção especial: 
@montessoripn e @choice-
englischool.

zada entre os dias 15 e 21 de 
julho, a fase paraolímpica. 
No período de 05 a 11 de 
agosto, Governador Valada-
res sediará a Etapa Estadual 
convencional. 
 A etapa compreen-
de a fase final da competição 
para as modalidades cole-
tivas (basquetebol, futsal, 
handebol, voleibol, vôlei 
de praia) e xadrez, além da 
execução das modalidades 
individuais convencionais. 
Durante os dias do evento, 
estão previstas as disputas 
de 14 modalidades: badmin-
ton, basquetebol, ciclismo, 
futsal, ginástica artística, 
ginástica rítmica, handebol, 
karatê, taekwondo, tênis 
de mesa, voleibol, vôlei de 
praia, wrestling e xadrez. 

Jemg já tem mascote escolhida por 
milhares de estudantes, em votação direta

Viva Vôlei ganha a Copa Viçosa de Vôlei

A equipe Viva Vôlei conquistou o título no final de semana (crédito da foto: PMV)

 A Copa Viçosa de 
Vôlei de 2024, organiza-
da pelo Departamento de 
Esportes e Lazer da secre-
taria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Esportes, 
órgão do Poder Executi-
vo de Viçosa coroou seus 
campeões após intensas 
disputas nos últimos 02 
(dois) finais de semana 
de junho. O evento, rea-
lizado no Complexo Es-
portivo Municipal, con-
tou com a participação 
de 09 (nove) equipes em 
cada categoria.
 Na etapa mascu-
lina, ocorrida nos dias 15 
e 16 de junho, CRES-Viço-
sa sagrou-se campeão ao 
avencer Viva Vôlei por 2 
sets a 0 na final. Este é o 3º  
título consecutivo da equi-
pe. Os Acadêmicos garan-
tiram a medalha de bronze 

ao derrotar as Engenha-
rias UFV pelo mesmo pla-
car. A categoria feminina, 
disputada nos dias 22 e 23 
de junho, teve Viva Vôlei 
como vencedor, também 
por 2 sets a 0 contra Cam-
pestre, na final. 
 A equipe con-
quistou o 1º lugar após 

02 (dois) anos seguidos 
na 2ª colocação. O bron-
ze ficou com as Engenha-
rias UFV. As equipes par-
ticiparam de uma fase 
classificatória em grupos 
de 03 (três), avançan-
do para as semifinais os 
melhores pontuados e o 
melhor 2º colocado.
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Jogos de volta da Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga acontecem neste fim de semana

A “Associação dos Corredo-
res de Rua Fênix Sem Fron-
teiras” promoveu no último 
domingo passado, 23 de ju-
nho, na parte da manhã, pro-
moveu mais um “treinão”, 
com a participação de atletas 
de outras cidades, inclusive 
de Viçosa. Segundo o presi-
dente Raimundo “Boquinha” 
(seta), que é eletrotécnico, 
“os treinos mantêm o ritmo 
dos corredores e faz bem 
para a vida física de todos”.

 O “treinão” é sem-
pre realizado com saída e 
chegada na praça principal do 
Bairro Copacabana, com apoio 
da AmaCopa (Associação Co-
munitária dos Moradores e 
Amigos do Bairro Copacabana 
e Adjacências), presidida pelo 
suplente de vereador Marci-
nho de Belim (de camisa azul 
claro).  A  Amacopa contribui 
com a doação de  frutas, prin-
cipalmente melancias, para a 
hidratação dos atletas. 

Associação de Corredores 
de Rua Fênix Sem Fronteiras

Atletas se ajuntam para uma foto antes do “treinão” em Copacabana (crédito da foto: Fênix Sem Fronteiras)

O Peñarol F.C, de Ouro Preto, joga pelo empate (crédito da foto; Arquivo do Peñarol F.C)

Oliveira), a partir de 16 ho-
ras, o Pontenovense FC joga 
por empate diante do Sete 
de Outubro, pois venceu 
o jogo de ida mo Distrito 
Padre Viegas, em Mariana, 
por 1 x 0, na semana passa-
da. No outro jogo semifinal 
jogam Peñarol F.C e S.E 1º 
de Maio. As equipes empa-
tara, em 2 x 2, no jogo de 
ida, na Arena da Barra, em 
Ouro Preto. O jogo será re-
alizado no sábado, 29/06, 
18h30min.

ficou acertada que haverá 
este ano, a 1ª Corrida do 
Bombeiro em Ponte Nova.
 Durante a reu-
nião, com a participação 
do Chefe de Turismo, 
Marcelo Carvalho, e da 
coordenadora de Cultura, 
Camila Monteiro, foram 
alinhados os detalhes do 
apoio da Semctc ao à cor-

quanto para amadores. O 
evento está marcado para 
o dia 20 de outubro.  Bão 
foi divulgado o local da 
largada e nem da chega-
da, mas provavelmente 
acontecerá ao lado da Ro-
doviária Velha, na parte 
baixa do Centro Histórico 
(Novo Centro). 

 Organizada pela 
Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova (LM-
DPN), a Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga define neste final de 
semana as equipes finalis-
tas da sua 8ª edição. Os 02 
(dois) jogos serão realiza-
dos no dia 29/06, sábado. 
A tabela foi liberada pelo 
presidente da LMDPN, Ri-
cardo Tico Santa Helena.
 Em Ponte Nova, no 
Estádio Juca Fonseca (Vila 

 Em reunião reali-
zada na secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc), 
na semana passada, entre 
a secretária Fernanda Ri-
beiro, com o comandante 
do 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros, tenente 
Neylor Henrique e os sar-
gentos Clayton e Marinho, 

rida que fará parte da pro-
gramação do aniversário 
dos 158 anos de emanci-
pação político-adminis-
trativa do município de 
Ponte Nova. 
 A secretária Fer-
nanda Ribeiro destacou 
a importância da corrida, 
que será aberta tanto para 
corredores experientes 

Corrida do Corpo de Bombeiros fará parte das 
comemorações pelos 158 de Ponte Nova


